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Таможня не дремлет 
Сегодня Международный день таможенника. Маг
нитогорская таможня подводит итоги работы в ми
нувшем году. 

Ее шесть постов в прошлом году при задании 6 млрд. 275 млн. 
рублей перечислили в бюджет государства 6 млрд. 289 млн. 
рублей. В прошлом году экспорт из зоны деятельности тамож
ни осуществлялся в 76 стран мира, а импорт - из 40 стран мира. 

Наиболее крупными торговыми партнерами среди стран СНГ 
стали Казахстан и Украина, а среди стран дальнего зарубежья -
Китай, Индия, Италия, Иран, Турция, Тайвань. В товарной но
менклатуре экспорта в зоне деятельности Магнитогорской та
можни традиционно преобладают черные металлы и изделия из 
них, продукты нефтепереработки, руды и шлак. 

В прошлом году в зоне деятельности Магнитогорской тамож
ни выявлено 376 фактов административных правонарушений. К 
производству принято 16 уголовных дел по контрабанде нарко
тиков и товаров народного потребления. Общая стоимость не
законно перемещенного товара по всем уголовным делам соста
вила 44 млн. 61 тыс. рублей. 

Отдел по борьбе с контрабандой наркотиков Магнитогорской 
таможни провел 236 оперативно-розыскных и поисковых ме
роприятий и специальных операций. 

Анализ деятельности Магнитогорской таможни за прошлый 
год свидетельствует: задачи, поставленные перед таможней, вы
полнены. 

Элина КУЛИКОВА. 

Газовый десант 
Стужа выявила «узкие места» в придомовом газо
вом оборудовании. 

Начало их - в халатном отношении самих домовладельцев. Чаще 
всего беды и осложнения начинаются с желания сэкономить на 
запчастях и подмене своевременного платного ремонта оборудо
вания самостоятельным монтажом. Наиболее частые дефекты, к 
которым приводит подобная экономия, - воздушные пробки в 
системе отопления и сбои в работе котла. В холод, когда газовое 
оборудование включено на полную мощность, неисправности за
являют о себе в полную силу. Чтобы избежать тяжелых послед
ствий подобных сбоев, в ОАО «М.газ» сформирована дополни
тельная аварийная бригада, которая работает в частном секторе. 

Алла ПЕТРОВА. 

Зарплата стала выше 
По итогам 2005 года, в Магнитогорске - самый вы
сокий уровень заработной платы на Южном Урале. 

Так, за январь-ноябрь 2005 года в городе среднемесячная 
начисленная заработная плата одного работника составила 
10004,9 рубля, по области же - 7350,8 рубля. Кроме того, сред
няя зарплата магнитогорцев почти на пятнадцать процентов 
выше средней зарплаты жителей столицы Южного Урала, где 
эта сумма равна 8584 рубля. 

При этом в Магнитке стоимость минимального набора про
дуктов питания всего на 11 рублей выше среднего показателя 
по области. Так в городе стоимость набора составляет 1285,8 
рубля, в Челябинске эта сумма определена в размере 1273 руб
ля. В среднем по области стоимость минимального набора трид
цати трех продуктов питания равна 1273,5 рубля. 

Самый низкий уровень повышения тарифов на услуги ЖКХ 
по Челябинской области также зафиксирован в Магнитогорске. 
Городским властям удалось добиться планки в 13,7 процента. В 
Челябинске, к примеру, квартплата повысилась ориентировоч
но на 24 процента. 

«Народные» остепененные 
В январе самодеятельность Дворца культуры метал
лургов имени С. Орджоникидзе собрала «урожай» на
град и званий. 

После аттестации коллективов, проведенной в конце минув
шего года, Минкульт подтвердил звание «народный» хору ве
теранов войны и труда «Магнитка», хору русской песни «Ура
лочка», ансамблю танца «Искорка», цирка «Арлекино». Ансам
блю танца «Вольный ветер», фольк-модерн группе «Иван да 
марья», студии «Дочки-матери», модельному агентству «Краса 
Магнитки» и ансамблю современной хореографии «Классик 
старз» это звание присвоено впервые. Звание «образцовый» под
твердили студия современного бального танца «Танцующий го
род» и студия детской эстрадной песни «Веселые нотки», а во
кальной студии «Нон-стоп» это звание присвоено. 

В январе театр моды «Дочки-матери» и коллектив современ
ной хореографии «Кристалл» приняли участие в фестивале-кон
курсе «Рождественская карусель» в Сочи и стали лауреатами 
второй степени. 

АллаКАНЬШИНА. 

Билеты-в кассах цирка, 
магазинах «Зори Урала», 

«ЦУМ» и ТЦ «Славянский». 

в ц и р к е , а т а к ж е 
медведи-канатоходцы, 

игра с мыльными 
пузырями, 

акробаты с шестами, 
клоуны Шпентик 
и тетя Мотя 

и многое другое. 
Справки по телефону 

37-25-42. 

Портфели - победителям 
Магнитка внесла весомый вклад в победу «единороссов» на выборах в ЗСО. 
Как это отразится при распределении портфелей в областном парламенте? 

На эти и другие вопросы от
вечает председатель Законо
дательного собрания Челя
бинской области Владимир 
МЯКУШ. 

- Владимир Викторович, 
первые рабочие дни января 
вы, насколько известно, про
вели в Москве. Какие встре
чи состоялись , о чем шла 
речь, какую оценку дали ру
ководители «Еди
ной Р о с с и и » по 
итогам выборов в 
областной парла
мент? 

- Я был в Мос
кве 10 января. На 
заседании прези
диума генерально
го совета «Единой 
России» слушали 
мой отчет как сек
ретаря челябинс
кого регионального политсове
та о результатах выборов в За
конодательное собрание. Кро
ме того, перед Новым годом я 
встречался с Грызловым и Во
лодиным. Мы обсудили воп
росы п р о в е д е н и я выборов 
председателя и руководства 
Законодательного собрания 
региона. Они достаточно высо
ко оценили итоги выборов. Для 
«Единой России» это один из 
лучших результатов по стра
не, генсоветом была постав
лена задача добиться соро
ка двух процентов поддер
жки избирателями. Мы на 
региональном политсовете ста
вили задачу - сорок пять. Но 
благодаря активной работе и 
поддержке избирателей полу
чили пятьдесят два процента. 

- Весомый вклад в победе 
«Единой России» принадле
жит Магнитогорску и лично 

«Единая Россия» 
обеспечила 
большинство 
в Законо
дательном 
собрании 
и берет на себя 
ответственность... 

т о п - м е н е д ж е р а м М М К . 
Как будет учтена эта 
заслуга при распределе
нии парламентских портфе
лей? 

- Магнитогорцам надо ска
зать большое спасибо за ту мас
штабную агитационную и орга
низационную работу, которую 
они провели в период избира
тельной кампании. Этот вклад 

учтен, и, надо ска
зать, он был учтен 
еще при форми
ровании списка 
к а н д и д а т о в от 
«Единой России». 
От них в список 
вошло четыре че
ловека . Кроме 
того, что они доби
лись такого боль
шого представи
тельства в Законо

дательном собрании, все их 
предложения, с которыми они 
обратились ко мне, безусловно, 
получат поддержку и, я наде
юсь, будут одобрены депута
тами на заседании Законодатель
ного собрания, которое прой
дет 26 января. 

- Удастся ли , на ваш 
взгляд, «Родине» сформи
ровать свою фракцию в 
Законодательном собрании, 
как того хочет их лидер Ва
дим Воробей? 

- Я не знаю, на что Воробей 
рассчитывает. На сегодня фрак
ция «Единой России» уже сфор
мирована. В ней сорок четыре 
депутата, каждый из которых 
написал заявление о желании 
войти во фракцию. Кстати, уже 
проведено первое ее заседание, 
был избран руководитель -
председатель Законодательного 
собрания. Из одиннадцати ос-

Конспгруктивный диалог «новобранца» областного парламента Геннадия Сеничева со спикером 
ЗСО Владимиром Мякушем. 

Локомотив голосования 
Простое сопоставление цифр показывает, что Магнитка, 
действительно, стала одним из локомотивов голосова
ния за «Единую Россию». Если в целом но региону 
«партия власти» набрала 51,98 % голосов, то в Магни
тогорске «единороссов» поддержали 62,28 % избирате
лей. Немаловажное значение получила явка: в среднем 
по области она, как известно, серьезно «подкачала» 
(32,06 % ) , в то время как в Магнитке составила 
40,39%. Если допустить, что жители Магнитогорска 
сходили бы на выборы так, как это сделали, скажем, 
жители областного центра (37,6 % за «Единую Россию» 
при 26,63 % явки), результат «партии власти» в сред
нем по области упал бы до 41,06 %. Ни о каких 19 
мандатах, доставшихся «единороссам» по общеобластно
му округу, в этом случае не могло бы быть и речи. 
Следовательно, и расклад сил внутри нового состава 
областного парламента оказался бы несколько иным. 

тавшихся депутатов пять - от 
КПРФ, три - от ЛДПР и только 
три - от «Родины». КПРФ име
ет возможность создать свою 
фракцию, и наверняка они ее со
здадут. А что касается жири
новцев и рогозинцев, то у 
них по регламенту не хватает 
по два человека. 

Единственная возможность -
если они объединятся и органи
зуют совместную фракцию. 
Хотя, учитывая разные идеоло
гии этих партий, равные подхо
ды, это маловероятно... Если же 
Воробей рассчитывает на то, что 
кто-то выйдет из «Единой Рос
сии» и перейдет в другую фрак
цию - мне кажется, это просто 
невозможно. Люди, которые по
дали заявления о вступлении в 
нашу фракцию, - очень серьез
ные, ответственные, они не мо
гут поступиться своими прин
ципами. 

- Но у «Родины», как утвер
ждает их лидер, есть два де
путата, которые оказались в 
вашей фракции. Это Борис 
Мурашкин и Михаил Звез-
дин... 

- Д а , Звездин и Мурашкин 

вошли во фракцию «Единая Рос
сия». Но напомню, Звездин про
шел в парламент при поддержке 
«Единой России», а округ Му-
рашкина мы оставили свободным, 
и он избирался как независимый 
кандидат. Перед выборами у нас 
была с ним беседа, и мы достигли 
такой договоренности. После 
того как Мурашкин избрался, 
он свое слово сдержал. 

- Вы по-прежнему придер
живаетесь той политики, что 
главы комитетов должны обя
зательно быть из рядов «Еди
ной России»? 

- Я не хочу кривить душой и 
говорить, что мы будем предла
гать посты руководителей Зако
нодательного собрания и комите-
тов председателям других 
партий. «Единая Россия» победи
ла, она обеспечила себе большин
ство и берет на себя ответствен
ность. А как ее можно оправдать? 
Только конкретными делами и 
работой. Поэтому все должнос
ти председателей комитетов бу
дут предлагать членам «Единой 
России». Но мы учитываем опыт, 
знания и способности депутатов, 
которые прошли от КПРФ, «Ро

дины» и ЛДПР. Я лично с каж
дым из них встречался, разго
варивал, выяснял их желания -
в какие комитеты они хотели 
бы попасть. Эти желания 
учтены. Если Законодательное 
собрание поддержит те предло
жения, которые я внесу как 
председатель, то депутаты от 
этих партий получат места за
местителей председателей коми
тетов. Такой вариант возможен. 

- И все три вице-спикера 
также будут «единоросса-
ми»? 

- Но числу вице-спикеров 
вопрос до конца еще не опре
делен. Идут консультации, пе
реговоры по окончательной 
структуре Законодательного 
собрания. Сейчас это все в ста
дии проработки, а решено, я 
думаю, будет перед самым за
седанием Законодательного со
брания. 

- Не за горами уже и но
вые выборы - в Госдуму. Кон
сультации уже начались? 

- Разговоры о выборах в 
Госдуму шли и раньше, и сей
час идут. Думаю, что после за
седания Законодательного со

брания, которое пройдет 26 ян
варя, уже в феврале мы прове
дем заседание политсовета ре
гионального отделения, обсу
дим итоги декабрьских выбо
ров и сразу же обсудим вопрос 
о подготовке к выборам в де
путаты Госдумы. Времени ос
тается не так уж много. Мы на 
сегодня решили главную зада
чу, а та задача будет еще по
сложнее, и, не откладывая в 
долгий ящик, мы займемся под
готовкой к будущим выборам. 
Определим и тактику, и страте
гию наших кандидатов. Выбо
ры будут проводиться только 
по партийным спискам - это 
тоже накладывает определен
ную ответственность , и тут 
нужно внимательно подходить 
к тем кандидатурам, которые 
будут рассматриваться . Мы 
должны определить самых дос
тойных - тех, кто будет поддер
жан жителями Челябинской об
ласти. 

Александр ПАТАН, 
Александр ПОЛОЗОВ, 

кор. URA.RU - специально 
для «Магнитогорского 

металла». 

Спикер учится в десятом классе 
ШКОЛЬНЫЙ ПАРЛАМЕНТ 

В Магнитогорске образован школьный парла
мент. Голосование прошло день в день с выборами 
в Законодательное собрание области, на тех же из
бирательных участках. Пока взрослые определя
лись со своим выбором, дети определились со сво
им: представителей в детский парламент делеги
ровали учащиеся общеобразовательных школ го
рода, по одному депутату от каждой. Ознакоми
тельная встреча шестидесяти шести юных парла
ментариев состоялась в зале взрослого депутатс
кого корпуса накануне Нового года. 

- Зачем нам еще одна молодежная организация? 
У нас ведь есть совет школьных лидеров, - первой 
сформулировала то, что волновало всех присут
ствующих, бойкая представительница 28-й школы 
Маша Шахова. 

Вопрос был, что называется, по существу. Дело 

в том, что последние несколько лет в школах горо
да активно работают хорошо структурированные 
общественные организации, ориентированные на 
самостоятельную околошкольную работу. Эту 
деятельность курирует отдел научного творчества 
учащихся городского Дворца творчества детей и 
молодежи. Самые активные представители моло
дежных организаций входят в совет школьных ли
деров - кто действительно интересуется детскими 
проблемами, знает, где и с кем их обсуждать. Из 
этого совета и вышли в большинстве своем ново
испеченные делегаты. То, что инициаторы школь
ного парламента оказались с этим фактом незнако
мы, показалось юным парламентариям странным. 
Ответ же начальника отдела информации и обще
ственных связей Кирилла Маркевича про «некие 
локальные молодежные организации, одолеваю
щие власти своими проблемами» и вовсе озадачил: 

- Мы вне молодежной среды, ваши интересы 

для нас призрачны, - среди прочего заявил один 
из авторов проекта. - Будете озвучивать для вла
сти мнение молодежи по всем вопросам и осуще
ствлять обратную связь. 

К сожалению, во время ознакомительного засе
дания большей конкретики дети так и не услыша
ли. Из первого урока - красноречия - юные депу
таты поняли лишь, что полномочия еще одно мо
лодежное объединение получило не столько зако
нодательные, сколько инициативные. Парламента
рии разбились на семь комитетов, решив работать 
с одним председателем и одним замом. Сегодня в 
общеобразовательной школе № 25 пройдет пер
вое рабочее заседание школьного парламента. Важ
но, чтобы он не стал лишь красивым PR-проектом, 
о котором забывают сразу после выборов. Иначе 
через несколько лет мы можем не увидеть нынеш
них школьных избирателей на настоящих выборах. 

Ольга ПЛАТОНОВА. 

Как водитель не сберег свою девочку» 
За прошлый год в Магнитогорске выявлен 91 очаг аварийности дорожного движения 

По словам работников ГИБДД, 
морозы никак не сказались на до
рожной обстановке: и при нулевой 
температуре, и в минус сорок на 
дорогах случается порядка 25-27 
дорожно-транспортных происше
ствий, ежедневно инспекторы оста
навливают порядка десяти водите
лей за рулем в нетрезвом состоя
нии. В праздничные дни таковых 
выявляли до 14 человек ежесуточ
но. Из-за слишком низкой темпера
туры воздуха то и дело выходят из 
строя светофоры, создавая допол
нительные сложности. Единственная 
прелесть зимней стужи - количество 
угонов автомобилей упало практи
чески до нуля: единственный случай 
последних дней, который припомни
ли работники ГИБДД: во избежание 
остывания автовладелец оставил 
свой автомобиль заведенным и за
шел домой. А выйдя, на месте свою 
«девочку» уже не застал. 

Теперь об итогах. По общему 
числу дорожно-транспортных про
исшествий минувший год «обогнал 
отчетный период позапрошлого 
более чем на тысячу случаев: 6965 
против 5864 в 2004 году. Впрочем, 
не это беспокоит работников 
ГИБДД. По словам начальника 
магнитогорской инспекции Андрея 
Веселова, уже в этом году специа
листы ожидают «стабилизации» ко
личества ДТП после их резкого ро
ста с введением закона об ОСАГО. 

Что действительно наводит на 
грустные мысли, так это рост чис
ла детей, пострадавших в результа
те дорожных происшествий: в про
шлом году погибло двое несовер
шеннолетних участников дорожно
го движения, ранено 95, а с начала 
2006-го ранено шестеро детей, тог
да как в январе 2005-го - четверо. 
Самое грустное, по словам Андрея 
Веселова, что все чаще дети попа
дают в ДТП в присутствии взрос
лых: то бабушка не удержала вну
ка перед проезжей частью, то в пе
ревернувшейся машине дети полу
чают травмы. Самый показательный 
случай - предновогодняя трагедия 
на перекрестке проспекта Карла 
Маркса и улицы Советской Армии, 
где сбит отец с ребенком на руках: 
взрослый пешеход погиб, а ребен
ка доставили в реанимацию. 

Именно потому изменения и до
полнения в правила дорожного дви
жения, внесенные с нового года, ра
ботники ГИБДД встретили с надеж
дой: согласно новшествам пешеходам 
рекомендовано иметь на одежде так 
называемые световозвращающие 
элементы, благодаря которым в све
те фар они станут более заметными. 
Прокомментировал Андрей Весе
лое и новые правила перевозки де
тей в автомобилях: теперь ребенок, 
не достигший 12 лет, должен сидеть 
на заднем сиденье, пристегнутый 
ремнями безопасности. Шумиха, 

поднятая прессой в связи с обяза
тельным использованием при этом 
детских автомобильных кресел, по 
словам начальника Магнитогорской 
ГИБДД, не имеет оснований: кресло 
вовсе не обязательно, главное, что
бы ремни безопасности были креп
кими. Основная идея новшества -
пересадить детей на задние сиденья 
автомобилей, а это, считает Андрей 
Веселев, совершенно справедливое 
решение. 

Еще один порядок, прописанный 
теперь законодательно: наряду с 
водительским удостоверением и до
кументами на право управления ав
томобилем всем водителям необхо
димо будет иметь при себе талон тех
нического осмотра. Казалось бы, и 
раньше строго наказывали за то, что 
автомобиль не прошел техосмотр. 
Но если раньше мы могли при себе 
талона просто не иметь, а инспектор, 
связавшись с дежурным и удосто
верившись, что техосмотр пройден, 
отпускал вас восвояси, то теперь 
даже в этом случае он обязан снять 
с машины госномер и, поскольку ав
томобиль не имеет права эксплуата
ции, на эвакуаторе доставить его на 
штрафную стоянку - естественно, 
за ваши деньги. Отныне новые авто
мобили, поставленные на учет, бу
дут получать талон техосмотра сра
зу на три года: по истечении - на 
два, года, потом еще раз на два. После 
семи лет эксплуатации машина тра

диционно проходит техосмотр еже
годно. 

Еще одно новшество правил до
рожного движения, вызвавшее шум, 
-упорядочение, т. е. подведение под 
евростандарт, цвета противотуман-
ных фар и так называемых «поворо-
ток» и «стопарей»: менять лампы 
действительно нужно, этой неприят
ной процедуры не избежать. Един
ственное послабление-время, отве
денное на переделки: пока за несоот
ветствующие нормам сигналы авто
владельцев будут предупреждать, 
при повторном случае штрафовать 
на 50 рублей. 

Кстати, о штрафах. В этом году 
высшее руководство ГИБДД нако
нец-то вводит в действие единую 
автоматизированную систему уче
та нарушений правил дорожного 
движения на всей территории стра
ны, так что нарушения, совершен
ные, скажем, где-нибудь в Башки
рии, автоматически будут фиксиро
ваться в базе Челябинской области. 
Короче, избежать наказания не уда
стся никому. И, пожалуй, последнее 
нововведение, кардинально меняю
щее поведение автолюбителей на 
дорогах: отныне преимущество 
движения имеют не только машины 
с синими проблесковыми маячками, 
а все автомобили специализирован
ных служб, имеющие синие и крас
ные проблесковые маячки, а также 
светографическую краску на кузо
ве. В частности, к таковым относит

ся парк скорой помощи и противо
пожарной службы. 

Вернемся к итогам. Еще одна го
ловная боль ГИБДД - так называе
мый транспорт юридических лиц, в 
том числе пассажирского транспор
та. Число ДТП с их участием растет 
так же стабильно, как и количество 
маршрутных такси на улицах горо
да. Увеличение численности ведет к 
обострению конкуренции в борьбе 
за пассажира - следовательно, к пре
вышению скорости, несоблюдению 
правил обгона и другим нарушени
ям правил. Уже приостановлено дей
ствие лицензии на маршрутные пе
ревозки печально прославившего
ся частного предприятия Григоря
на. Впрочем, как отметил Андрей 
Веселое, лихачат на дорогах как во
дители частных маршруток, так и 
работники муниципального авто
транспортного предприятия, на ко
тором, казалось бы, система обуче
ния и контроля за безопасностью 
движения поставлена еще с советс
ких времен. В связи с этим на днях 
работники ГИБДД начинают массо
вую акцию по проверке деятельно

сти маршрутных такси и контролю 
за их движением. 

В планах Магнитогорской 
ГИБДД - акция «Дети»: печальные 
итоги прошлого года требуют про
вести дополнительные инструктажи 
с юными участниками дорожного 
движения. К тому же, отвыкнув от 
правил во время каникул и мороз
ных выходных, дети подвергаются 
повышенному риску на дорогах. 

Кроме «нештатных» ситуаций - в 
планах ГИБДД дальнейшая работа 
по улучшению инфраструктуры 
дорожного движения: за прошлый 
год в Магнитогорске выявлен 91 
очаг повышенной аварийности. Сей
час инспекторы анализируют при
чины повышенного количества ава
рий на этих участках, после чего бу
дут принимать меры: ставить новые 
светофорные объекты или дорож
ные знаки, наносить разметку... 

Этот год для Магнитогорской 
ГИБДД юбилейный - 70 лет со дня 
ее основания. Это ли не дополни
тельный повод для улучшения по
казателей ее работы? 

Рита ДАВЛЕТШИНА. 

Награды журналистам 
За постоянную, оперативную, своевременную информационную поддер
жку госавтоинспекции Магнитогорска по освещению проблем обеспе
чения безопасности дорожного движения по итогам 2005 года грамота
ми ГИБДД награждены обозреватель газеты «Магнитогорский металл» 
Михаил Скуридин, корреспондент телекомпании «ТВ-ИН» Алексей 

Щ Власов и журналист радио «Динамит FM» Ксения Харламова. 

1Ш1ЛШКН 1ЮЧ1Ы; 

Анкета читателя 
1. Чего, на ваш взгляд, не хватает нашей 

газете «Магнитогорский металл»? 
- Хочется цветной полиграфии, от этого 

газета стала бы привлекательней. На протя
жении года на страницах уважаемой мной га
зеты идет полемика, дискутируют десятки ав
торов, которые активно пишут на различные 
темы. Да, у каждого человека своя точка зре
ния, но когда люди, отстаивая свою позицию, 
начинают «нападать» друг на друга, а газета 
предоставляет им для этого площади - это, 
на мой взгляд, слишком шикарная реклама 
для них. 

Журналисты «Металла» поднимают злобод
невные проблемы, пишут интересные статьи. 
А кому конкретно адресованы критические ма
териалы - не известно. Если обманывают по
купателей, то нужно писать название магази
на, имя продавца - пусть город знает «своих 
героев» в лицо. Тогда критика не напрасна. 

2. Какие рубрики и материалы в нашей 
газете были бы вам наиболее интересны в 
2006 году? 

- Я доволен информацией, которую вы дае
те: она полная и объективная. Удобней читать 
небольшие материалы, от них газета выигры
вает. Статьи на всю страницу, в основном, не 
читают, а только просматривают. 

3. Какие статьи и авторы вам запомни
лись? 

- Прежде всего авторы, которые пишут про 
коллективы цехов, бригад. Так держать, мо
лодцы! Особой строкой хочется отметить на
ходки главного редактора. Интервью Инны 
Воскобойниковой не похожи друг на друга, 
все читается на одном дыхании. А по большо
му счету, все журналисты газеты - професси
оналы. Газету читаю от корки до корки. 

4. Напишите о проблеме, которую, на 
ваш взгляд, «ММ» поможет решить в 2006 
году. 

- Работа и посещение заводских столовых. 
Если взять наш цех, то рабочих, которые обе
дают в столовой, можно пересчитать по паль
цам. Журналисты должны выяснить, как вер
нуть рабочих в столовые. Ведь как полопа
ешь, так и поработаешь, а «дошираками» сыт 
не будешь. Конечно, основная проблема - цена. 
Так может стоит вернуть талоны на обед? И 
отдельно внести в колдоговор между комби
натом и профкомом строку о питании в столо
вых комбината. 

Вторая проблема - работа общественного 
транспорта, доставка трудящихся на предпри
ятия, которые работают в многосменном ре
жиме. От работы транспорта зависит здоро
вье тысяч людей. 

Валерий ЧИСТЯКОВ, 
сортировщик-сдатчик ЛПЦ-4. 


